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Amparo conquista o Selo 
Ouro “Compromisso com a 
Alfabetização” do Governo 

Federal e se destaca no 
cenário nacional

Mogi Mirim 
recebe nova 
ambulância 
para uso do 

Samu

Diário Oficial 
da União 
confirma 

convênio para 
construção de 
50 unidades 
habitacionais 

do Minha Casa, 
Minha Vida em 

Pedreira

Atribuição 
de classes e 
aulas para 

ano letivo de 
2025 começa 
nesta terça-
feira (10) na 
rede estadual 

de SP

Parada de Natal vai levar toda a magia da data 
para o Parque dos Ingás

COMDEMA e SAMA 
realizam plantio de 
árvores visando à 

neutralização dos gases 
de efeito estufa emitidos 
durante suas plenárias

Livro com edição especial 
comemora os 70 anos de 

Jaguariúna 

Retratos em preto e branco e coloridos, acompa-
nhados de narrativas sucintas sobre os acontecimentos 
mais relevantes do passado e presente do município, 
compõem a obra “Jaguariúna 70”, que foi lançada 
nesta quinta-feira, dia 5 de dezembro, no Hotel Matiz, 
em Jaguariúna. Escrito pelo jornalista Aluízio Santana.

                        Página 7.

                        Página 7.

                        Página 5.

                        Página 3.

                        Página 4.                        Página 6.

                        Página 5.

Amparo, município com mais de 5 mil alunos 
matriculados na rede municipal de ensino, acaba de 
conquistar o Selo Nacional “Compromisso com a Alfa-
betização” do Governo Federal, alcançando 87 pontos 
e se destacando na categoria ouro. Ao todo, mais de 2 
mil secretarias municipais de educação no Brasil foram 
reconhecidas com o selo ouro, e Amparo é uma das cida-
des que se orgulham de atingir essa importante marca.

O Diário Oficial da 
União, edição de quin-
ta-feira, 21 de novem-
bro de 2024, publicou 
a Portaria nº 1.310 de 
19 de novembro, do Mi-
nistério das Cidades, 
divulgando as propostas 
selecionadas para con-
tratação com recursos 
discricionários do Fundo 
Nacional de Habitação 
de Interesse Social, no 
âmbito do Minha Casa, 
Minha Vida.

A partir desta terça-
-feira (10), a Secretaria 
da Educação do Estado 
de São Paulo (Seduc-SP) 
dá início ao processo de 
atribuição de classes e 
aulas das escolas regu-
lares para o ano letivo de 
2025. O calendário com 
datas, prazos e procedi-
mentos foi publicado na 
edição de 4 de dezembro 
no Diário Oficial do Es-
tado (DOE). O processo 
está organizado em duas 
etapas e fases.

A atribuição seguirá 
a classificação defini-
da pela Resolução Se-
duc-70, de 7 de outubro 
de 2024.

A Prefeitura de 
Mogi Mirim, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
apresentou na man-
hã desta quinta-fei-
ra (5), a nova am-
bulância enviada pelo 
Ministério da Saúde 
para renovação da fro-
ta do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência). Trata-se 
de um veículo da mar-
ca Renault, modelo 
2024/2025, que foi 
viabilizado por meio do 
Novo PAC do Governo 
Federal, que amplia 
a cobertura do Samu 
para 88% do país

O Parque dos In-
gás, no Centro, recebe 
nesta terça-feira, 10 de 
dezembro, a Parada de 
Natal, evento que deve 
reunir milhares de pes-
soas no espaço público. 
A parada está marcada 
para começar às 19h30 
e contará com dança, 
banda, princesas, prín-
cipes e personagens de 
filmes de animação. 
As canções natalinas 
também prometem ag-
itar o público local. O 
evento faz parte da pro-
gramação do Natal En-
cantado de Mogi Guaçu 
2024 e deve contar com 
a presença do prefeito 
Rodrigo Falsetti, do 
vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel, 
vereadores e demais 
autoridades. A organi-
zação é da Prefeitura 
de Mogi Guaçu, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura, e da 
Associação Comercial 
e Industrial de Mogi 
Guaçu.

No dia 5 de dezembro, membros do COMDEMA 
– Conselho Municipal de Defesa e Desenvolvimento 
Sustentável – se reuniram no auditório do Museu de 
História Natural, localizado no Parque Juca Mulato, 
para a realização da 12ª Plenária de 2024. Durante o 
evento, foram discutidos temas ambientais de inter-
esse para toda a população itapirense. 
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ARTIGOS

Com a realização em 
novembro, no Azerbaijão, 
da COP 29 (Conferência 
das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas), a 
atenção global voltou-se 
com ênfase para a ur-
gência de enfrentamento 
do aquecimento global, 
cujos efeitos são cada vez 
mais sentidos em tem-
pestades, calor excessivo, 
tufões e secas prolonga-
das, no Brasil e em todo 
o mundo. Nesse sentido, 
um dos principais focos 
deve ser o planejamen-
to urbano sustentável, 
essencial para reduzir 
as emissões de gases de 
efeito estufa e mitigar o 
problema, como se pode 
observar no novo Relató-
rio Mundial das Cidades, 
que acaba de ser apresen-
tado pelo Programa das 
Nações Unidas para os 
Assentamentos Huma-
nos (ONU-Habitat).

A publicação destaca 
os desafios urgentes im-
postos pelas mudanças 
climáticas sob a ótica da 
rápida e intensa urbani-
zação. Alerta que mais de 
dois bilhões de pessoas 
podem enfrentar um au-
mento adicional de pelo 
menos 0,5 grau Celsius 
na temperatura até 2040. 
Mais grave é constatar 
que os esforços para con-
ter o aquecimento global 
nas áreas urbanas estão 
aquém do patamar ne-
cessário para enfrentar 
esse imenso desafio.

Entendo que o plane-
jamento urbano susten-
tável tenha cinco pilares 
essenciais. O primeiro 
deles diz respeito às mo-
radias. No Brasil, em es-
pecial nos grandes muni-
cípios, persiste déficit de 
residências e, tão grave 
quanto, há grande quan-
tidade de pessoas vivendo 
em habitações precárias e 
em locais desprovidos de 
infraestrutura mínima, 
expondo os habitantes 
a condições insalubres 
e gerando poluição, com 
práticas como a queima 
irregular de lixo. Pre-

cisamos resolver isso, 
com mais adensamento 
populacional em áreas 
com infraestrutura con-
solidada, legislação me-
nos restritiva ao número 
de andares dos prédios 
e melhores condições de 
financiamento.

O segundo pilar refe-
re-se aos transportes, uns 
dos maiores emissores 
de gases de efeito estufa. 
A transição para siste-
mas mais sustentáveis, 
como veículos elétricos, 
ciclovias, metrô e ônibus 
movidos a combustíveis 
mais limpos e renová-
veis, é determinante. 
Exemplos de sucesso 
são cidades como Cope-
nhague, na Dinamarca, 
e Amsterdã, na Holanda, 
onde a infraestrutura 
para bicicletas e sistemas 
públicos de mobilidade 
de alta qualidade redu-
ziram significativamente 
as emissões.

O saneamento básico 
adequado é a terceira 
vertente. Não só melho-
ra a saúde pública, mas 
também reduz as emis-
sões de metano, um po-
tente gás de efeito estufa, 
proveniente de esgotos 
mal geridos. Tecnologias 
de tratamento de água 
e esgoto que utilizam 
energia renovável e pro-
cessos biológicos podem 
transformar resíduos em 
recursos, como biogás e 
fertilizantes. Espera-se 
que os processos de in-
vestimentos privados, 
como se pode inferir com 
a privatização da Sabesp 
em São Paulo, por exem-
plo, promovam novos 
avanços nessa área em 
nosso país.

Outro pilar fundamen-
tal é a gestão eficiente de 
resíduos. A destinação 
ecologicamente correta, 
a reciclagem, composta-
gem e a conversão de lixo 
em energia são práticas 
que devem ser amplia-
das. Cidades como São 
Francisco, nos Estados 
Unidos, que implemen-
taram programas abran-

gentes nesse campo, 
conseguiram reduzir de 
modo significativo o vo-
lume encaminhado para 
os aterros sanitários, nos 
quais são expressivas e 
preocupantes as emis-
sões de metano.

Finalmente, temos o 
pilar referente à tran-
sição para fontes de 
energia renovável, como 
solar, eólica e hidrelétri-
ca, essenciais para um 
futuro mais sustentável. 
A implementação de mi-
crorredes e sistemas de 
armazenamento de ener-
gia pode garantir um for-
necimento estável para 
comunidades remotas e 
reduzir a dependência 
de combustíveis fósseis. 
Cidades como Reykja-
vik, capital da Islândia, 
que utiliza energia ge-
otérmica para aqueci-
mento e eletricidade, são 
exemplos inspiradores de 
como a energia renovável 
pode ser integrada ao 
planejamento urbano.

A integração de so-
luções  em moradia, 
transporte, saneamento 
básico, coleta de lixo e 
energia reduz as emis-
sões de gases de efeito 
estufa e melhora a qua-
lidade da vida. Entre a 
COP 29 e a COP 30, que 
será realizada em Belém 
do Pará no próximo ano, 
espera-se que os líderes 
mundiais empenhem-se 
de modo mais efetivo 
na adoção de estraté-
gias e ações concretas na 
agenda do clima. Mas, 
independentemente dos 
compromissos nacionais, 
os novos prefeitos e vere-
adores eleitos no Brasil 
em outubro último têm a 
imensa responsabilidade 
de trabalhar para que 
as cidades sejam mais 
sustentáveis. Trata-se de 
uma prioridade inadiá-
vel.

*Luiz Augusto Pereira 
de Almeida é diretor da 
Sobloco Construtora e 
membro do Conselho 
Consultivo do Secovi.

Planejamento urbano 
sustentável é fundamental 

na agenda do clima
*
Luiz Augusto Pereira de Almeida

A proibição do uso de 
celulares nas salas de 
aula tornou-se o tema 
central dos debates na 
área da educação. Se-
guindo uma tendência 
internacional adotada 
por países como a Fran-
ça, Espanha, Grécia, 
Suíça e México, o Brasil 
caminha para proibir os 
aparelhos do cotidiano 
escolar. Com o apoio 
popular de 86% dos 
brasileiros favoráveis 
à proibição – segundo 
levantamento realizado 
pela Nexus Pesquisa e 
Inteligência de Dados 
- os projetos que estão 
tramitando em níveis 
estadual e federal tem 
tudo para serem apro-
vados e se tornarem lei. 
A nova lei, está muito 
bem fundamentada e 
sugiro a leitura das jus-
tificativas.

Mas a questão vai 
muito além de proibir 
ou permitir: é necessá-
rio refletir sobre como 
integrar os dispositivos 
ao ambiente escolar 
sem comprometer os 
pilares da formação pe-
dagógica, sócio emocio-
nal e ética das crianças 
e adolescentes.

Celulares permitem 
acessar informações 
em tempo real, promo-
vem a inclusão de alu-
nos com necessidades 
específicas e enrique-
cem as práticas peda-
gógicas, por exemplo. 
A tecnologia, quando 
bem utilizada, é uma 
ferramenta poderosa; e 
a inteligência artificial é 
uma grande aliada em 
muitos aspectos. Mas o 
uso inadequado e sem 
propósito definido de 
celulares traz prejuízos 
inegáveis. A tecnologia 
quando usada para a 
interação, não substitui 
o vínculo afetivo das in-
terações frente a frente 
e olho no olho, que de-
senvolve as habilidades 
humanas fundamen-
tais, como a empatia, 
compaixão e de comu-
nicação assertiva.

Estudos científicos 
apontam que o excesso 
de telas reduz a criativi-
dade, prejudica a capa-
cidade de atenção, cau-
sa estresse, distúrbios 
de sono, irritação, iso-
lamento social e muitas 
vezes, se torna um ca-
talisador de problemas 
como a dependência 
digital. Também está 
relacionado o aumento 
de casos de violência 
como o bullying e o 
cyberbullying, além de 
comportamentos an-
tissociais, impactando 
diretamente o desen-
volvimento emocional 
das novas gerações. Em 
casos extremos, como 
reflexo do uso desme-
dido dos aparelhos em 
casa, crianças e jovens 
chegam à escola apre-
sentando sintomas de 
abstinência digital.

A discussão do tema 
precisa ser vista sob 
uma perspectiva ampla, 
que considera tanto 
os benefícios quanto 
os prejuízos que a tec-

nologia pode trazer ao 
desenvolvimento hu-
mano. Nesse sentido, a 
regulamentação do uso 
de celulares, como pro-
põem os projetos de lei, 
é um passo importante, 
mas não é suficiente, 
pois, no contexto es-
colar, a dependência 
digital não é apenas um 
problema tecnológico, 
mas também uma ques-
tão moral e ética e deve 
se iniciar em casa com 
as famílias ajustando os 
seus próprios limites e 
rotinas.

É urgente educar as 
novas e futuras gera-
ções para o uso cons-
ciente dos dispositivos e 
principalmente das mí-
dias sociais. Para crian-
ças menores de 10 anos, 
das quais as medidas 
propõem a proibição 
total de uso, substituir 
os dispositivos por ati-
vidades físicas e inte-
rações sociais é funda-
mental para estimular 
habilidades críticas e a 
criatividade. Isso tam-
bém se deve ao fato do 
desenvolvimento do 
cérebro, que é impac-
tado profundamente 
quando nossas crianças 
e jovens são expostas 
ao ambiente digital. O 
não conhecimento des-
ses impactos, faz com 
que as pessoas minimi-
zem e desconsiderem as 
consequências futuras, 
que são gravíssimas e 
comprovadas cientifi-
camente como preocu-
pantes.

Já para os alunos 
mais velhos, a autorre-
gulação e o uso pedagó-
gico supervisionado são 
indispensáveis. Porém 
existe um período na 
adolescência em que 
o cérebro dos jovens 
estão em grande pro-
dução de conexões neu-
rais, que não podem ser 
desprezada com o uso 
abusivo desses disposi-
tivos. O uso de estraté-
gias educativas e éticas, 
são fundamentais para 
prevenir esses danos, 
pois agem de forma 
preventiva, capacitando 
os jovens a identificação 
dos riscos online, e a re-
agir frente a interações 
com desconhecidos em 
jogos e a situações de 
assédio, entre outras 
exposições perigosas e 
desnecessárias.

Programas que in-
tegram a convivência 
mora; e ética, a psicolo-
gia positiva a formação 
de caráter são nossas 
aliadas frente a esse 
quadro e nos ajuda a 
criar as estratégias cur-
riculares e interven-
ções positivas que os 
levam a experiências 
enriquecedoras na ro-
tina escolar. Os alunos 
desenvolverem uma 
relação saudável com o 
digital, se tornam aptos 
a identificar ambientes 
vulneráveis e seus peri-
gos, e são capacitados a 
fugir dessas armadilhas 
digitais.

Ao desenvolverem 
autoconhecimento, re-
siliência e capacidade 

de autorregulação, os 
alunos se tornam ap-
tos a equilibrar o uso 
da tecnologia com as 
demandas do mundo 
real. Nesse sentido, 
a proposta de saúde 
mental dos projetos 
legislativos, que inclui 
o acolhimento de alu-
nos e a capacitação de 
professores, é essen-
cial para enfrentar os 
desafios trazidos pela 
tecnologia.

É no equilíbrio que se 
encontra a solução para 
o dilema dos celulares 
em sala de aula. Basta 
lembrarmos que ta-
blets, notebooks e lou-
sas digitais são usados 
em sala de aula há um 
bom tempo, e trouxe-
ram inovação tecnoló-
gica para os ambientes 
acadêmicos. Não se tra-
ta apenas de restringir 
ou liberar, mas de criar 
um ambiente onde a 
tecnologia seja uma fer-
ramenta e não um obs-
táculo ao aprendizado 
e ao desenvolvimento 
humano.

E também, e talvez 
o mais importante é 
certificarmos que o uso 
desses dispositivos está 
bem claro e com um 
propósito muito bem 
definido. Bem diferente 
do uso sem propósito, 
quando eles passam 
horas e horas rolando as 
telas, passando de uma 
tela para outra tela, ou 
jogando, sem sequer se 
dar conta do tempo que 
foi literalmente perdi-
do.

 É nosso papel, como 
educadores, formar in-
divíduos que, não ape-
nas dominem as ferra-
mentas tecnológicas, 
mas que também sai-
bam viver de forma éti-
ca, criativa e conectada 
com os valores univer-
sais e humanos. O uso 
ou proibição de celula-
res na escola exige uma 
transformação cultural 
na maneira como edu-
camos nossas crianças 
e jovens para lidar com 
o mundo digital. Afinal, 
a educação deve sempre 
priorizar aquilo que nos 
torna, acima de tudo, 
seres sociais: nossa ca-
pacidade de pensar, 
sentir e transformar o 
mundo ao nosso redor.

 
A autora: Ana Clau-

dia Favano é gestora da 
Escola Internacional de 
Alphaville. É psicóloga; 
pedagoga; educadora 
parental pela Positive 
Discipline Association/
PDA, dos Estados Uni-
dos; e certificada em 
Strength Coach pela 
Gallup. Especialista em 
Psicologia da Moralida-
de, Psicologia Positiva, 
Ciência do Bem-Estar e 
Autorrealização, Edu-
cação Emocional Positi-
va e Convivência Ética. 
Dedicada à leitura e in-
teressada por questões 
morais, éticas, políticas, 
e mobiliza grande parte 
de sua energia para con-
tribuir com a formação 
de gerações comprome-
tidas e responsáveis.

Celulares em sala de aula: entre 
limites e possibilidades

*
Por Ana Claudia Favano
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Atribuição de classes e aulas para ano letivo 
de 2025 começa nesta terça-feira (10) na rede 

estadual de SP

Dia Nacional da Criança com Deficiência: 
promovendo inclusão, conscientização, respeito 

e acolhimento

Da Redação 

A partir desta terça-fei-

ra (10), a Secretaria da 
Educação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) 

dá início ao processo de 
atribuição de classes e 
aulas das escolas regulares 
para o ano letivo de 2025. 
O calendário com datas, 
prazos e procedimentos 
foi publicado na edição de 
4 de dezembro no Diário 
Oficial do Estado (DOE). 
O processo está organiza-
do em duas etapas e fases.

A atribuição seguirá 
a classificação definida 
pela Resolução Seduc-70, 
de 7 de outubro de 2024 
e será realizada de for-
ma on-line na Secretaria 
Escolar Digital - SED, no 
endereço: www.sed.edu-
cacao.sp.gov.br/inicio. 

De acordo com o 

regimento, os docentes 
poderão atribuir, além 
das aulas da disciplina 
específica, aulas de disci-
plina não específica, aula 
das demais disciplinas de 
habilitação da licenciatu-
ra plena em disciplinas 
decorrentes de outra(s) 
licenciatura(s). 

Ingressantes do con-
curso público de 2023 
nomeados em setembro 
e que já tomaram posse 
também poderão partic-
ipar do processo como 
titulares de cargo. 

Datas das fases
As duas primeiras fases 

da etapa I, nos dias 10 
e 11 de dezembro, são 

dedicadas à manifestação 
de interesse e atribuição 
de docentes titulares de 
cargo em nível de unidade 
escolar. Já em 12 e 13 de 
dezembro, após conferên-
cia de ajustes e saldo, os 
professores podem man-
ifestar interesse e atribuir 
classes e aulas em nível de 
diretoria de ensino.

A fase 3 é reservada a 
aqueles que tenham feito a 
opção da designação pelo 
artigo 22. No calendário, 
a data agendada é 16 de 
dezembro para titulares 
de cargo.

Nas fases 4 e 5, entre 17 
e 20 de dezembro, foram 
concentrados os processos 

dos docentes não efetivos 
categoria P, N, F com in-
teresse na composição de 
jornada/carga horária ou 
atendimento de jornada 
de opção.

Por fim, na fase 6 (em 
23 a 26 dezembro), é a vez 
dos docentes não efetivos 
(categoria P, N, F) - habil-
itados e qualificados - que 
tenham feito a opção pela 
mudança de Diretoria de 
Ensino.

Em janeiro, a partir 
do dia 17, serão atribuí-
das as aulas dos docentes 
contratos e candidatos a 
contratação classificados 
e inscritos no processo de 
atribuição.

Da Redação

O Dia Nacional da 
Criança com Deficiên-
cia, comemorado nes-
ta segunda-feira, 09 de 
dezembro, tem como 
objetivo sensibilizar a 
sociedade para os dire-
itos e necessidades das 
crianças com deficiência. 
A relevância deste dia é 
lembrada pelo Defensor 
Público Federal André 
Naves.

“Este dia busca au-
mentar a compreensão 
sobre as dificuldades en-
frentadas por crianças 
com deficiência e suas 
famílias,  quebrando 
estigmas e preconceitos. 
Ao educar a sociedade so-
bre as diversas deficiên-
cias e a necessidade de 
inclusão e acessibilidade, 
é possível criar um am-

biente mais acolhedor. 
A data celebra também a 
diversidade e a individu-
alidade de cada criança, 
reforçando que todas 
têm o direito de serem 
tratadas com dignidade, 
independentemente de 
suas limitações”, enfatiza 
Naves.

A data serve também 
para incentivar o em-
poderamento das cri-
anças com deficiência e 
de suas famílias. Todas 
essas crianças têm poten-
cialidades a serem desen-
volvidas, apesar das di-
ficuldades. E essas po-
tencialidades podem ser 
ampliadas se houver um 
ambiente inclusivo, que 
ofereça acessibilidade e 
suporte adequado, como 
programas educacionais 
especializados, terapias 
e a participação em ativ-

idades comunitárias.
“As  cr ianças  com 

deficiência possuem um 
vasto leque de poten-
cialidades, assim como 
qualquer outra criança. 
A deficiência, por si só, 
não define as capaci-
dades cognitivas, sociais, 
emocionais ou criativas 
de uma criança. Cada 
indivíduo é único, e suas 
habilidades e talentos 
podem se manifestar 
de maneiras diferentes, 
dependendo de fatores 
como ambiente e opor-
tunidades de aprendiza-
do”, afirma o Defensor 
Público, que complemen-
ta: “Se nós dermos à es-
sas crianças condições de 
acesso pleno à educação, 
estaremos aumentando, 
cada vez mais, a pro-
dutividade agregada de 
todo o mercado de tra-

balho. Nós estaremos 
incluindo socialmente 
todas essas crianças, fu-
turos cidadãos, seja no 
trabalho ou em outras 
frentes. E nossa democ-
racia só cresce com a in-
clusão de todos”, ressalta 
Naves.

Deste modo, é primor-
dial promover a inclusão 
de crianças com deficiên-
cia nas escolas regulares 
e em atividades sociais. 
Precisamos também do 
cumprimento das legis-
lações e da criação de no-
vas políticas públicas que 
garantam seus direitos: 
maior acesso à educação, 
saúde, lazer, transporte 
e outros serviços essen-
ciais.

O Dia Nacional da Cri-
ança com Deficiência cha-
ma atenção também para 
a necessidade urgente de 

investimentos na capac-
itação de profissionais 
de diferentes áreas, para 
que eles possam atender 
as necessidades específi-
cas dessas crianças, com 
mais empatia e eficiência.

“Neste dia, precisamos 
ressaltar a importância 
do debate sobre inclusão 

social e educacional; res-
peito às diferenças; e for-
talecimento de políticas 
públicas que promovam 
um ambiente mais justo 
e igualitário para todos, 
independentemente de 
suas condições”, conclui 
o Defensor Público André 
Naves.

Saúde Bucal Hospitalar em Amparo é referência 
na região

De Amparo

As ações em saúde 
bucal no Hospital Anna 
Cintra,  em Amparo, 
são classificadas como 
referência na região 
do Circuito das Águas 
Paulista, e foram apre-
sentadas na 1ª mostra 
comemorativa dos 20 
anos da Política Nacio-
nal “Brasil Sorridente”, 
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Diário Oficial da União confirma convênio para 
construção de 50 unidades habitacionais do 

Minha Casa, Minha Vida em Pedreira
De Pedreira

O Diário Oficial da União, 
edição de quinta-feira, 21 de 
novembro de 2024, publi-
cou a Portaria nº 1.310 de 19 
de novembro, do Ministério 
das Cidades, divulgando as 
propostas selecionadas para 
contratação com recursos 
discricionários do Fundo 
Nacional de Habitação de 
Interesse Social, no âmbi-

to do Minha Casa, Minha 
Vida.

Pedreira foi contem-
plada com 50 unidades 
habitacionais que serão 
construídas em uma área 
localizada na Rua José Apa-
recido Moretto, Jardim 
Marajoara, ao lado da Uni-
dade de Saúde da Família 
“Margarida Janete Ferrari 
Ganzarolli”.

Fábio Polidoro, Prefeito 

de Pedreira, ressalta que a 
Administração Municipal 
já assinou convênio com o 
Governo do Estado para a 
construção de 266 novas 
moradias habitacionais do 
Programa Casa Paulista – 
Preço Social.

A Diretora do Depar-
tamento Municipal de 
Habitação, Ana Paula Dias, 
lembra que ainda se encon-
tra aberto o “Pré-Cadastro 

Habitacional Presencial”, 
na sede do Departamento 
de Habitação, localizado 
na Rua XV de Novembro, 
nº 26, Centro, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, 
e também o “Pré-Cadastro 
Online”, no site da Prefeitu-
ra: www.pedreira.sp.gov.br 
com o objetivo de analisar 
os dados e posteriormente 
inclusão na central de vagas 
da habitação.

Prefeitura de Artur Nogueira promove ação de 
conscientização sobre respeito à faixa de pedestres

Dia Mundial do Solo é comemorado com ações 
sustentáveis realizadas pela SAMA

Cerest de Amparo está no ranking nacional e 
estadual de Saúde do Trabalhador

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Segurança, 
Trânsito e Defesa Civil, 
em parceria com o DE-
TRAN-SP, realizará uma 
ação educativa para re-
forçar a importância do 
respeito à faixa de pedes-
tres. A iniciativa ocorrerá 
entre os dias 9 e 13 de 

dezembro e incluirá ativ-
idades voltadas para mo-
toristas, pedestres, alunos 
das escolas municipais e 
seus pais.

Durante a semana, 
serão realizadas aborda-
gens a pedestres e condu-
tores, com a distribuição 
de materiais educativos 
confeccionados pelo DE-
TRAN-SP. Além disso, 
o tema será tratado em 

abordagens nas portas 
das unidades de ensino 
e atividades dentro das 
escolas, buscando sensi-
bilizar as crianças e suas 
famílias sobre condutas 
seguras no trânsito.

De acordo com a Dire-
tora do DETRAN de Artur 
Nogueira, psicóloga Lu-
cilene Cristina Modesto, 
o respeito à faixa de pe-
destres é mais do que uma 

norma de trânsito; é uma 
demonstração de empa-
tia e civilidade. “Quando 
o motorista respeita o 
pedestre, ele demonstra 
consideração pelo próx-
imo e contribui para um 
trânsito mais seguro para 
todos”, destacou.

O Secretário de Segu-
rança, Trânsito e Defe-
sa Civil, Roberto Daher, 
reforça que a conscien-

tização de motoristas e 
pedestres é essencial para 
a prevenção de acidentes, 
incluindo os fatais. “Con-
dutas como respeitar a 
prioridade do pedestre, 
não parar sobre as faixas, 
e evitar ultrapassagens 
em veículos parados antes 
da faixa são fundamen-
tais. Da mesma forma, pe-
destres devem atravessar 
sempre na faixa, aguardar 

os veículos pararem e 
evitar distrações, como o 
uso do celular, durante a 
travessia”, explicou.

Além de promover a 
segurança, a ação tam-
bém visa lembrar que 
infrações como homicídio 
ou lesão corporal prat-
icadas sobre a faixa de 
pedestres acarretam pe-
nalidades mais severas ao 
condutor.

De Itapira

O dia 5 de dezembro 
foi instituído pela Assem-
bleia Geral das Nações 
Unidas como o Dia Mun-
dial do Solo, por meio da 
Resolução nº 68/232, de 
20 de dezembro de 2013. 
A data tem como objetivo 
sensibilizar a sociedade 
para a importância dos 
solos, fundamentais para 
a sustentabilidade e para 
a vida no planeta. É ur-
gente reconhecer o solo 
como um sistema vivo, 
essencial para o desen-
volvimento agrícola, a 
estabilidade dos ecos-
sistemas, a segurança 
alimentar e o enfrenta-
mento das pressões cau-
sadas pelo crescimento 
populacional, destaca 
o biólogo e diretor da 

SAMA, Anderson Mar-
telli.

Neste  contexto,  a 
SAMA, em comemoração 
à data, realizou diversas 
ações nas últimas sema-
nas, incluindo:

* Plantio de árvores 
nativas em áreas de APP 
(Áreas de Preservação 
Permanente) ,  áreas 
verdes e passeios públi-
cos;

* Ação de preservação 
do Ribeirão da Penha, 
com a limpeza de suas 
margens e a retirada de 
1.100 kg de resíduos;

* Manutenção e gestão 
do Aterro Sanitário, 
que, se não for adequa-
damente gerido, pode 
causar graves contami-
nações do solo. O aterro 
foi avaliado pela CETESB 
e recebeu a nota 9,4, a 

mais alta da região;
* Desenvolvimento de 

um excelente trabalho 
junto aos proprietários 
rurais, utilizando im-
plementos agrícolas e 
tratores nas culturas, 
sempre com foco na 
preservação e no prepa-
ro sustentável do solo. 
As práticas respeitam as 
curvas de nível, a vege-
tação arbórea, as áreas 
de APP, entre outros 
fatores, favorecendo uma 
agricultura sustentável 
por meio de técnicas 
adequadas de manejo 
do solo;

* Com o incentivo à 
agricultura sustentável, 
Itapira foi certificada 
no Programa Município 
Agro em 2023, ocupando 
a 48ª posição entre os 
645 municípios do Esta-

do e o 3º lugar na CATI 
Regional. Os resultados 
de 2024 devem ser di-
vulgados até o dia 12 de 
dezembro;

* Gestão das feiras 
livres e da feira noturna, 
oferecendo aos produ-
tores agropecuários de 
Itapira a oportunidade 
de comercializar seus 
produtos.

No Brasil, as perdas de 
solo por erosão chegam a 
milhões de toneladas 
anualmente, e, no mun-
do, perdem-se bilhões 
de toneladas por ano. 
Grande parte desse solo 
acumulado em manan-
ciais de água acaba por 
assorear os corpos hídri-
cos, explica o secretário 
da SAMA, José Ap. Per-
entel Rostirola.

Por fim, Martelli en-

fatiza que a celebração 
do Dia Mundial do Solo 
deve ser constante, ao 
longo de todos os 365 
dias do ano. Assim, a 
SAMA continuará pro-
movendo essas ações e 

sempre que possível, en-
volverá a sociedade civ-
il, gestores ambientais, 
professores e alunos, 
incentivando a adoção de 
práticas de conservação 
do solo no cotidiano.

De Amparo 

O Centro de Referência 
em Saúde do Trabalhador 
(Cerest) de Amparo foi 
reconhecido como um 
dos melhores do Brasil 
em sua área de atuação. 
A unidade foi classifica-
da em 14º lugar entre 
42 centros no Estado de 

São Paulo e alcançou a 
46ª posição no ranking 
nacional, que avalia 227 
centros em todo o Brasil. 
O prêmio, resultado do 
Qualifica Cerest, é um 
importante indicativo da 
excelência no atendimen-
to e das ações preventivas 
realizadas pela unidade.

Em 2023, o Cerest de 

Amparo ocupava a 38ª 
posição no ranking, e 
neste ano, o serviço mel-
horou significativamente, 
subindo 32 posições para 
alcançar a atual colo-
cação. Essa melhora ex-
pressiva reflete o com-
promisso da equipe com 
a qualidade e a eficiência 
no atendimento aos tra-
balhadores da região.

Inaugurado em 27 de 
agosto de 2004, o Cerest 
de Amparo se destaca pelo 
trabalho especializado 
voltado para a saúde do 
trabalhador, com ênfase 
na prevenção de doenças 
ocupacionais, acompan-
hamento de acidentes de 
trabalho e promoção de 
melhores condições de 
segurança nos ambientes 
de trabalho.

A unidade oferece as-
sistência especializada 

aos trabalhadores afe-
tados por doenças ou 
agravos relacionados ao 
trabalho. Além disso, re-
aliza atividades preventi-
vas, como a investigação 
de acidentes graves e fa-
tais, incluindo aqueles 
envolvendo menores de 
18 anos.

Atendendo não apenas 
o município de Amparo, 
mas também 16 cidades 
da região, o Cerest oferece 
acompanhamento médi-
co, psicológico e apoio 
de técnicos de segurança 
do trabalho. O serviço 
também desenvolve par-
cerias com o Ministério 
Público do Trabalho de 
Campinas, com o objetivo 
de melhorar as condições 
de saúde e segurança no 
ambiente laboral.

O coordenador do Ce-
rest de Amparo, Paulo 

Dorigatti, celebra a con-
quista e destaca o impacto 
do reconhecimento para 
a equipe e para a comu-
nidade: “Este prêmio re-
flete o trabalho sério e 
comprometido da nossa 
equipe. Estamos muito 
orgulhosos dos resul-
tados e continuaremos 
trabalhando para oferecer 
um atendimento cada vez 
mais eficaz e eficiente. A 
saúde do trabalhador é 
nossa prioridade”, afir-
mou.

A equipe técnica do 
Cerest de Amparo é com-
posta por profissionais 
altamente qualificados, 
incluindo a Diretora de 
Vigilância em Saúde: 
Adriana Gomes Concimo, 
a médica do trabalho Dra. 
Matilde Barbosa Tellini, 
a psicóloga Camila do 
Nascimento, a enfermeira 

Tais Padula, a técnica de 
enfermagem Silvana Apa-
recida Glória, o técnico 
de segurança do trabalho 
João Bartolomeu Pane-
gassi, o motorista André 
Fernando de Barros, e a 
auxiliar de serviços Car-
mem Sibinelli Pagotto.

Esse prêmio represen-
ta um reconhecimento 
importante para o mu-
nicípio de Amparo, que, 
por meio do Cerest, se 
compromete a promover 
a saúde e segurança dos 
trabalhadores, fortalecen-
do as políticas públicas de 
proteção no ambiente de 
trabalho.

Para mais informações 
sobre os serviços ofereci-
dos, os cidadãos podem 
acessar o site oficial do 
Qualifica Cerest ou entrar 
em contato diretamente 
com a unidade.
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Amparo conquista o Selo Ouro “Compromisso com a 
Alfabetização” do Governo Federal e se destaca no cenário 

nacional
De Amparo
 
Amparo, município 

com mais de 5 mil alunos 
matriculados na rede mu-
nicipal de ensino, acaba de 
conquistar o Selo Nacional 
“Compromisso com a Al-
fabetização” do Governo 
Federal, alcançando 87 
pontos e se destacando na 
categoria ouro. Ao todo, 
mais de 2 mil secretarias 
municipais de educação 
no Brasil foram reconhe-
cidas com o selo ouro, e 
Amparo é uma das cidades 
que se orgulham de atingir 
essa importante marca.

O Prefeito da Estância 
de Amparo, Carlos Alber-
to Martins, parabenizou 
a equipe educacional do 
município e ressaltou a im-
portância dessa conquista 
para a cidade. “A educação 
é a base para um futuro 

melhor para as nossas 
crianças. Estamos muito 
felizes com essa conquista, 
que coloca Amparo entre 
os municípios de destaque 
no Brasil em termos de 
alfabetização. Nosso com-
promisso com a educação 
é firme, e continuaremos 
investindo em ações que 
melhorem ainda mais a 
qualidade de ensino e ga-
rantam o aprendizado de 
todos os nossos alunos”, 
disse.

O Selo Nacional “Com-
promisso com a Alfabet-
ização” foi criado com o 
objetivo de reconhecer as 
boas práticas das secretar-
ias de educação em todo o 
Brasil no que diz respeito à 
alfabetização das crianças. 
Ele é conferido às gestões 
que demonstram esforços 
consistentes para garan-
tir o direito à educação e 

alfabetização, com base 
em critérios como a co-
laboração entre os entes 
federativos, a implemen-
tação de políticas públicas 
eficazes e a capacitação de 
professores e gestores.

Para alcançar esse 
reconhecimento, a Sec-
retaria Municipal de Ed-
ucação de Amparo tem se 
empenhado em diversas 
frentes. Diante do Com-
promisso Nacional Cri-
ança Alfabetizada, a edu-
cação municipal aderiu ao 
projeto “Alfabetiza Junto 
São Paulo”, participou das 
avaliações externas para 
medir o aprendizado dos 
alunos, forneceu material 
didático de qualidade e 
promoveu formação con-
tinuada para docentes e 
gestores educacionais. 
Além disso, o município 
tem investido em um siste-

ma de monitoramento de 
aprendizagem.

“A conquista do prêmio 
é resultado do trabalho 
árduo e contínuo de toda 
a nossa equipe, de nossos 
educadores e gestores. 
Temos como prioridade 
oferecer uma educação 
de qualidade para nos-
sas crianças, com foco na 
alfabetização no tempo 
certo. Estamos muito fe-
lizes com essa conquista 
e seguimos comprometi-
dos em aprimorar nossas 
práticas para garantir o 
melhor aprendizado para 
nossos alunos”, afirmou o 
Secretário Municipal Sér-
gio José Fagundes Junior,

 Sobre o Selo Nacional 
“Compromisso com a Al-
fabetização”

O Selo Nacional é um 
reconhecimento sim-
bólico, conferido pelo 

Ministério da Educação, 
que avalia os esforços das 
secretarias de educação 
em promover políticas e 
práticas eficientes para a 
alfabetização de crianças. 
A premiação é dividida em 
três categorias: bronze, 
prata e ouro, com a catego-
ria ouro sendo destinada 

às secretarias que obtiver-
em entre 85 e 100 pontos, 
como foi o caso de Ampa-
ro. A cerimônia de entre-
ga do selo será realizada 
em Brasília, no Distrito 
Federal, e contará com a 
participação de todas as 
secretarias municipais que 
conquistaram o selo ouro.

Santo Antônio de Posse conquista premiação inédita no 
Programa Municípios Resilientes

De Santo Antônio de 
Posse

O município de Santo 
Antônio de Posse foi de-
staque nesta quarta-fei-
ra, 4 de dezembro, ao 

receber de forma inédita 
o Prêmio Município Re-
siliente, no grau bronze, 
em cerimônia realizada 
no Palácio dos Bandei-
rantes, em São Paulo. 
O evento, que também 

marcou o lançamento 
da “Operação SP Sem-
pre Alerta de Chuvas”, 
reconheceu os esforços 
de municípios paulis-
tas na gestão de riscos, 
prevenção de desastres 
e desenvolvimento sus-
tentável.

A premiação foi conce-
dida pela Coordenadoria 
Estadual de Proteção 
e Defesa Civil de São 
Paulo, como parte do 
programa de avaliação 
do Índice de Efetividade 
da Gestão Municipal 
(IEG-M), desenvolvido 
pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCESP), do Programa 
Município Verde Azul 
(PMVA), implementado 

pela Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística, e da Cam-
panha Mundial Constru-
indo Cidades Resilientes 
(Making Cities Resilient 
2030 - MCR2030), do 
Escritório das Nações 
Unidas para a Redução 
do Risco de Desastres 
(UNDRR).

Santo Antônio de 
Posse participou da cer-
imônia com a presença do 
coordenador do sistema 
municipal de Proteção e 
Defesa Civil, Abílio Alves. 
A honraria foi entregue 
pelo vice-governador de 
São Paulo, Felício Ra-
muth e pelo secretário-
chefe da Casa Militar e 
coordenador estadual de 

Proteção e Defesa Civil, 
coronel PM Henguel Ri-
cardo Pereira.

Entre as iniciativas 
promovidas que garan-
tiram a premiação do 
município possense, 
estão a implementação 
de medidas eficazes de 
gestão, sustentabilidade 
e prevenção de tragédias 
e desastres naturais que 
fortaleceram a segurança 
e a qualidade de vida da 
população. Neste ano, 
foram certificados 76 
municípios paulistas que 
obtiveram a pontuação 
exigida pelo Programa. 
São cidades que possuem 
uma gestão compromis-
sada com as políticas e 
ações de redução de risco 

e desastre, em harmonia 
com o desenvolvimento 
sustentável.

Prêmio Município Re-
siliente

Criado em 2019 pelo 
Governo do Estado de 
São Paulo, por meio do 
Decreto Estadual nº 
64.659/19, o Prêmio Mu-
nicípio Resiliente tem 
foco na gestão de risco e 
desastres que objetiva in-
centivar as cidades pau-
listas a adotarem práticas 
de redução de riscos e 
desastres, promovendo 
o desenvolvimento sus-
tentável, por intermédio 
da avaliação do grau de 
maturidade da gestão 
municipal nas atividades 
de proteção e defesa civil.

Feira celebra o espírito natalino com artesanato e 
gastronomia em Jaguariúna

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna convida a popu-
lação para mergulhar no 
clima natalino com a Feira 
de Natal, um evento repleto 
de criatividade e sabor. Em 
dois locais estratégicos da 

cidade, a feira promete ser 
ponto de encontro para 
famílias e amigos, com 
opções de presentes, gas-
tronomia e entretenimento.

A primeira etapa da Fei-
ra de Natal acontece a partir 
desta sexta-feira, dia 6 de 
dezembro, no Boulevard do 

Centro Cultural. Amanhã 
(7) a feira funcionará a par-
tir das 16h e, no domingo 
(9), a partir das 10h.

A segunda etapa será 
realizada na Praça Umbe-
lina Bueno, coração de Jag-
uariúna, a partir do dia 16, 
com uma programação que 

se estenderá até a véspera 
de Natal.

A Feira de Natal de Jag-
uariúna é um convite para 
aproveitar o melhor da 
economia criativa, com 
produtos natalinos e artigos 
de artesanato exclusivos, 
ideais para presentear e 

decorar. Além disso, uma 
praça de alimentação com 
food trucks e bebidas gar-
ante uma experiência com-
pleta, com opções para 
agradar todos os gostos.

Confira os dias e horári-
os da Feira de Natal:

Na Praça Umbelina Bue-

no

16/12 - das 16h às 21h
17/12 - das 16h às 21h
18/12 - das 16h às 21h
19/12 - das 16h às 21h
20/12 - das 16h às 21h
21/12 - das 8h às 13h
23/12 - das 16h às 21h

COMDEMA e SAMA realizam plantio de árvores 
visando à neutralização dos gases de efeito estufa 

emitidos durante suas plenárias
De Itapira

No dia 5 de dezembro, 
membros do COMDEMA 
– Conselho Municipal de 
Defesa e Desenvolvimento 
Sustentável – se reuniram 
no auditório do Museu de 
História Natural, localiza-
do no Parque Juca Mulato, 
para a realização da 12ª 
Plenária de 2024. Durante 
o evento, foram discutidos 
temas ambientais de inter-
esse para toda a população 
itapirense.

Entre os assuntos abor-
dados, Camila Bonelli de 
Milano, presidente do 
COMDEMA, apresentou 

os avanços do Programa 
de Educação Ambiental 
da AES Brasil, que foi 
muito bem recebido pelos 
presentes.

Outros temas ambien-
tais também foram dis-
cutidos, e uma das ações 
previstas na plenária foi 
a execução da Resolução 
COMDEMA 04/2020, 
que trata da neutralização 
dos gases de efeito estufa 
emitidos pelo conselho 
durante suas atividades ao 
longo do ano. Com o apoio 
da SAMA, foi realizado o 
plantio de árvores nativas, 
que, durante seu cresci-
mento e pelo processo de 

fotossíntese, retiram áto-
mos de carbono da atmos-
fera e os armazenam em 
sua biomassa. A ação foi 
detalhada pelo biólogo da 
SAMA, Anderson Martelli. 
Ao todo, foram plantadas 
20 mudas nas imediações 
da Avenida Brasil, na en-
costa do Parque Juca Mu-
lato, contribuindo para o 
aumento da arborização 
urbana e da copa arbórea 
da cidade.

De acordo com Martelli 
e Milano, o cálculo para a 
neutralização dos gases de 
efeito estufa de 2023 foi 
mantido com o plantio de 
10 mudas. Esse número foi 

aumentado em 10 mudas, 
compensando, assim, as 
emissões do ano. Martelli 
ainda destacou que o pro-
grama desenvolvido pelo 
COMDEMA foi submeti-
do à Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística do Estado de 
São Paulo, visando à con-
cessão do Prêmio Gover-
nador Franco Montoro. 
Itapira foi premiada na 
categoria de Refloresta-
mento Urbano, na faixa 
populacional de 50.000 a 
99.999 habitantes.

C o n s i d e r a n d o  a s 
ameaças do aquecimento 
global devido ao efeito 

estufa e as consequências 
previstas pelas mudanças 
climáticas, discutidas 
na 29ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mu-
danças Climáticas (COP 
29) realizada em Baku, no 
Azerbaijão, foi enfatizada 
a importância da redução 
das emissões de gases de 
efeito estufa e o engaja-
mento de países e da so-
ciedade. Itapira tem cum-
prido sua parte ao aderir 
ao Acordo Ambiental São 
Paulo, que visa à redução 
dessas emissões. A ação do 
COMDEMA está alinhada 
a esses programas.

De acordo com o Fórum 

Brasileiro de Mudanças 
Climáticas, as florestas são 
o maior reservatório de 
carbono, contendo cerca 
de 80% de todo o carbono 
estocado na vegetação ter-
restre e aproximadamente 
40% do carbono presente 
nos solos. O COMDEMA 
tem realizado sua con-
tribuição para a causa, e 
essa ação serve de modelo 
para outras organizações, 
conselhos, indústrias e 
demais segmentos. “Es-
peramos que esse exemplo 
inspire outras iniciativas 
em busca de soluções am-
bientais sustentáveis”, fi-
nalizam Milano e Martelli.
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Mogi Mirim recebe nova ambulância para uso do 
Samu 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Saúde, apre-
sentou na manhã desta 
quinta-feira (5), a nova 
ambulância enviada pelo 
Ministério da Saúde para 
renovação da frota do 
Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia). Trata-se de um veí-
culo da marca Renault, 
modelo 2024/2025, que 
foi viabilizado por meio 
do Novo PAC do Gover-
no Federal, que amplia a 

cobertura do Samu para 
88% do país, possibil-
itando a universalização 
de serviços essenciais na 
rede pública de todo o 
Brasil.

O ato de apresentação 
da nova ambulância 
aconteceu no Espaço Ci-
dadão e foi acompanhado 
pelo prefeito Paulo Silva, 
pela secretária de Saúde 
Clara Carvalho, pelo 
secretário de Serviços 
Municipais Ernani Grag-
nanello, e pelo secretário 
de Governo Massao Hito, 
além de representantes 

do Samu e do Consór-
cio Intermunicipal de 
Saúde ‘8 de Abril’, que é 
responsável pela gestão 
do serviço de urgência. A 
documentação do veículo 
já chegou, o que permite 
dar entrada no processo 
de emplacamento para 
que a ambulância possa 
entrar em operação, o 
que deve acontecer ainda 
neste mês.

A nova conquista vai 
atuar como unidade 
avançada de atendimen-
to, com todo o aparato 
completo. Ela vai substi-

tuir a ambulância que fa-
zia esse serviço, mas que 
devido ao desgaste pelo 
uso (ela está em operação 
desde 2010), ela será 
desvinculada do Samu. O 
órgão ainda possui uma 
unidade básica e uma ter-
ceira que funciona como 
reserva técnica.

A secretária de Saúde 
Clara Carvalho, informou 
que o pedido do mu-
nicípio foi pelo envio de 
duas ambulâncias para o 
Samu. Há, portanto, a ex-
pectativa da vinda de uma 
nova unidade no próximo 

lote de viaturas destina-
das pelo Ministério da 

Saúde, previsto para o 
início de 2025.

FEG abre processo seletivo para contratação 
temporária de professor de Matemática

Diagnóstico da gestão intermunicipal de resíduos sólidos 
é apresentado aos municípios participantes

Iniciado novo pacote de recapeamento que irá 
contemplar mais cinco vias de Mogi Guaçu

De Mogi Guaçu

A Fundação Educa-
cional Guaçuana (FEG) 
está com inscrições ab-
ertas para o processo 
seletivo simplificado 
para a contratação de 
professor de Educação 
Básica I e II e III para a 
disciplina de Matemáti-
ca. O cadastramento 
será entre os dias 9 e 
13 de dezembro, das 8h 
às 11h, e os candida-
tos interessados devem 
realizar as inscrições 
de forma presencial na 
sede da FEG, na Rua 
Hugo Panciera, 386, no 
Imóvel Pedregulhal.

O edital  completo 

desse processo seletivo 
encontra-se disponível 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio do último sába-
do, 23 de novembro, pelo 
link: https://dosp.com.
br/exibe_do.php?i=NT-
c5ODA4, a partir da 
página 8. A seleção será 
para emprego público e 
tem como objetivo con-
tratar candidatos para 
provimento de emprego 
do Quadro Temporário 
da Fundação Educacio-
nal Guaçuana. 

Para efetuar a in-
scrição, é imprescindível 
o número de Cadastro 
de Pessoa Física (CPF) 

do candidato, o preen-
chimento da ficha de 
cadastramento e não 
será admitida inscrição 
mediante procuração. 
O deferimento de cada 
inscrição se dará no 
ato, assim como a pon-
tuação dos títulos. O 
candidato terá acesso 
à lista de deferimen-
to, com a respectiva 
relação de inscritos, di-
retamente pelo site em 
publicação no Diário 
Oficial do Município 
pelo link: https://www.
mogiguacu.sp.gov.br/
diario.html e também 
pelo site da FEG no en-

dereço: www.feg.br.
Ao todo, são três va-

gas para o preenchi-
mento do quadro da 
unidade, sendo uma 
para cada nível de Ed-
ucação Básica. Para o 
professor de Educação 
Básica I – Infantil, o 
salário é de R$ 3.469,04 
para 140 horas mensais, 
enquanto para o de Ed-
ucação Básica II será 
de R$ 3.082,45 com 
carga horária de 135 
horas mensais. Já para 
a contração de professor 
de Educação Básica III 
será pago o valor de R$ 
26,00 por hora/aula.

De Mogi Guaçu
 
Com a presença de 

técnicos da CAIXA e de 

consultores contrata-
dos, foi apresentado nes-
ta quinta-feira, dia 5 de 
dezembro, em Aguaí, o 

diagnóstico do Plano In-
termunicipal de Gestão 
Integrada dos Resíduos 
Sólidos (PIGIRS) dos mu-
nicípios de Mogi Guaçu, 
Aguaí, Espírito Santo do 
Pinhal, Mococa, São José 
do Rio Pardo e Vargem 
Grande do Sul, integrantes 
do Consórcio CEMMIL 
para o Desenvolvimento 
Sustentável. A divulgação 
da reunião em cada cidade 
contou com o apoio dos 
representantes das Pre-
feituras.

O CEMMIL foi contem-
plado no Fundo de Apoio 
à Estruturação de Projetos 
de Concessão e PPP (FEP) 
para elaboração do projeto 
de concessão dos serviços 
de manejo dos resíduos 

sólidos urbanos destes seis 
municípios. O FEP conta 
com assessoramento da 
CAIXA e apoio técnico do 
Programa de Parcerias de 
Investimentos - PPI da 
Presidência da República, 
Ministério das Cidades e 
consultoria técnica espe-
cializada.

O PIGIRS está em sin-
tonia com esse projeto e 
será uma fonte de dados e 
de ações integradas para 
o correto manejo de todos 
os resíduos gerados nos 
municípios, tais como 
os resíduos de serviços 
de saúde, da construção 
civil, da mineração, da 
indústria, agrossilvopas-
toris e grandes volumes. 
O PIGIRS também con-

templará a situação dos 
grandes geradores e os 
passivos ambientais de 
cada município.

 
Objetivos
A apresentação pública 

do diagnóstico teve como 
principal objetivo receber 
contribuições da popu-
lação para aperfeiçoar o 
plano integrado de gestão 
de resíduos sólidos, que 
será apresentado já no pri-
meiro trimestre de 2025, 
por meio de consulta e 
audiência públicas.

A reunião foi trans-
mitida pela internet e es-
tará disponível no canal 
do Youtube do CEMMIL 
(www.youtube.com@con-
sorciocemmil). A apresen-

tação será disponibilizada 
no site do CEMMIL (cem-
mil.com.br), para permitir 
que as contribuições se-
jam encaminhadas pela 
população, para enriquec-
er o plano que irá propor a 
gestão integrada de todos 
os resíduos gerados nos 
seis municípios.

“Esse projeto é uma 
política pública, mas não 
cabe apenas ao Poder Pú-
blico executar as ações; 
cada um tem responsab-
ilidade e cada pequena 
ação isolada ao final tem 
um grande valor, pois es-
tamos tratando de gestão 
de resíduos e sustentabil-
idade ambiental e todas as 
contribuições serão muito 
bem-vindas”, explicou 

De Mogi Guaçu
 
Mais cinco vias da ci-

dade serão recapeadas no 
novo pacote de melhoria 
asfáltica iniciado nesta 
quinta-feira, 5 de dezem-
bro, pela Rua Maria das 
Neves Figueiredo, no Jar-
dim Serra Dourada. Na se-
quência, no mesmo bairro, 
serão beneficiadas as Ruas 
Lázaro Carreiro, Joaquim 
Assenço e Antônio Custó-
dio dos Santos. Além dis-
so, o pacote inclui ainda a 
Avenida João Batista As-
senço, no Jardim Almira.

Ao todo, serão 510 met-
ros lineares de recapea-
mento entre as vias do 

Jardim Serra Dourada. 
Já no Jardim Paulista, o 
trabalho será realizado 
em 40 metros lineares da 
curvatura da Avenida João 
Batista Assenço no trecho 
de cruzamento dessa via 
com a Avenida Emília Mar-
chi Martini.

Iniciado em 2021, o 
maior programa de reca-
peamento asfáltico de Mogi 
Guaçu já contemplou mais 
de 200 ruas e avenidas, 
sendo 174 delas com novo 
asfalto e outras 29 vias 
com nova infraestrutu-
ra completa com asfalto, 
guias e sarjetas.  “Esta-
mos avançando de forma 
considerável nas obras de 

infraestrutura e, principal-
mente, no recapeamento 
das ruas e avenidas, visto 
o número de vias que já 
foram revitalizadas nesses 
quase quatro anos. A nos-
sa gestão vai seguir neste 
caminho de trabalho”, 
disse o prefeito Rodrigo 
Falsetti.

O serviço será executa-
do pela Construtora Simo-
so e terá acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). A Prefeitura de 
Mogi Guaçu irá investir 
no trabalho o valor de R$ 
331.628,86 por meio de 
convênio junto ao Banco 
do Brasil.
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De Mogi Guaçu

O Parque dos Ingás, no 
Centro, recebe nesta ter-
ça-feira, 10 de dezembro, 
a Parada de Natal, evento 
que deve reunir milha-
res de pessoas no espaço 
público. A parada está 
marcada para começar 
às 19h30 e contará com 
dança, banda, princesas, 
príncipes e personagens 
de filmes de animação. As 
canções natalinas também 
prometem agitar o público 
local. 

O evento faz parte da 
programação do Natal 
Encantado de Mogi Guaçu 
2024 e deve contar com a 
presença do prefeito Ro-
drigo Falsetti, do vice-pre-
feito Major Marcos Tu-
ckumantel, vereadores e 
demais autoridades. A or-
ganização é da Prefeitura 
de Mogi Guaçu, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Cultura, e da Associa-

ção Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu (Acimg).

“A Parada de Natal é 
um grande evento, por-
que envolve milhares de 
pessoas, muitos artistas e 
toda uma equipe de apoio. 
O nosso objetivo é levar 
para o Parque dos Ingás 
música, dança e muita 
alegria”, comentou o se-
cretário de Cultura, André 
Sastri.

Neste ano, além da 
Parada de Natal, outros 
eventos para lá de especial 
estão agendados para o 
Natal Encantado entre os 
dias 11 e 14 de dezembro 
com muita música, dança 
e shows. Além da progra-
mação especial, a popula-
ção também pode curtir 
a decoração das luzes de 
Natal da Praça Rui Barbo-
sa, o Recanto, e a Casa do 
Noel na mesma área pú-
blica todos os dias à noite.

 Interdição
Em decorrência da Pa-

rada de Natal e do Natal 
Encantado 2024, o De-
partamento de Trânsito 
de Mogi Guaçu informa 
que algumas vias no en-
torno do Terminal do Par-
que dos Ingás terão que 
ser interditadas para os 
eventos. Em duas ruas, os 
bloqueios serão a partir 
das 17h30 desta segunda-
-feira, 9, e terça-feira, 10 
de dezembro. E numa ter-
ceira via, a interdição será 
de hoje até o próximo sá-
bado, 14 de dezembro.

O primeiro trecho in-
terditado será da Rua Si-
queira Campos – altura 
do terminal rodoviário –, 
entre os cruzamentos dela 
com a Rua Salgado Júnior 
e a Travessa Tristão F. dos 
Santos. Já outra extensão 
de via que será bloquea-
da é da Travessa Tristão 
F. dos Santos, a partir do 
cruzamento com a Rua 
Apolinário até palco prin-
cipal do Parque dos Ingás. 

Neste caso, ambas as vias 
serão interditadas a par-
tir das 17h30 e terão fluxo 
normal no decorrer da ter-
ça-feira, 10, e quarta-feira, 
11 de dezembro.

Por último, o trecho do 
bolsão de estacionamen-
to da Rua Salgado Júnior 
até a Rua Paula Bueno fi-
cará interditado a partir 
das 17h30 desta segunda-
-feira, 9, até o sábado, 14 
de dezembro, em virtude 
da programação do Natal 
Encantado de Mogi Guaçu 
2024.

 Programação 2024
Natal Encantado 2024 

/ Parque dos Ingás
Terça-feira, 10 de de-

zembro – 19h30
Parada de Natal
Quarta-feira, 11 de de-

zembro
18h30 – SESI Núcleo 

de Dança
19h30 – Impacto Estú-

dio de Dança
20h30 – Corporação 

Musical Marcos Vedovelo
Quinta-feira, 12 de de-

zembro
19h00 – Cerâmica Clu-

be
20h00 – Aula de Rit-

mos - Fit Dance e Zumba
(arrecadação de 1kg de 

alimento não perecível)
Sexta-feira, 13 de de-

zembro
18h30 – Centro de Jazz 

Mangatá
19h30 – Karen Lima 

Escola de Dança
20h30 – Sol Escola de 

Dança
21h30 – Dansar
Sábado, 14 de dezem-

bro
16h – Estúdio de Artes 

e Dança WM’s
16h30 – Corpo Livre 

Estúdio de Dança
17h – Impulso Studio 

de Dança
17h30 – Dançarte Stu-

dio de Dança
18h30 – Encantos - En-

contro Natalino de Corais
21h – Banda Stonehen-

ge

Parada de Natal vai levar toda a magia da data 
para o Parque dos Ingás

Jaguariúna inaugura a 1ª quadra pública de pickleball 
do Brasil 

Livro com edição especial comemora os 70 anos de 
Jaguariúna

De Jaguariúna

Jaguariúna deu mais 
um importante passo no 
incentivo ao esporte e à in-
ovação ao inaugurar, neste 
sábado, dia 08, a 1ª quadra 
pública de pickleball do 
Brasil. 

Localizada no renoma-
do Centro de Tênis Gus-
tavo Kuerten, mantido 
pela Prefeitura Municipal, 
a nova quadra representa 
um marco na promoção 
de modalidades esportivas 
inclusivas e acessíveis para 

toda a população.
O pickleball, esporte 

que combina elementos 
do tênis, badminton e tênis 
de mesa, tem ganhado 
popularidade no mundo 
por ser dinâmico, diver-
tido e adequado a todas 
as idades. Sua inclusão 
em Jaguariúna reafirma 
o compromisso da Pre-
feitura em diversificar as 
opções de esporte e lazer, 
fortalecendo a saúde e o 
bem-estar da comunidade.

O prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, destacou 

a importância da iniciativa. 
“A inauguração da pri-
meira quadra pública de 
pickleball do Brasil coloca 
Jaguariúna na vanguarda 
do esporte nacional, reafir-
mando nossa cidade como 
referência em infraestru-
tura esportiva e qualidade 
de vida.”

O evento de inaugu-
ração contou com a pre-
sença de autoridades lo-
cais, atletas e moradores, 
que puderam assistir a 
demonstrações e participar 
de partidas de exibição. 

Além disso, a Prefeitura 
anunciou que a quadra 
estará disponível gratuita-
mente para a população, 
incentivando ainda mais a 
prática esportiva.

Com essa novidade, Jag-
uariúna reafirma seu papel 
de destaque no cenário 
esportivo brasileiro, ofere-
cendo oportunidades para 
todos e investindo no fu-
turo por meio do esporte.

Serviço
Local: Centro de Tênis 

Gustavo Kuerten – Jag- uariúna Acesso: Gratuito

De Jaguariúna

Retratos em preto e 
branco e coloridos, acom-
panhados de narrativas 
sucintas sobre os aconteci-
mentos mais relevantes do 
passado e presente do mu-
nicípio, compõem a obra 
“Jaguariúna 70”, que foi 
lançada nesta quinta-fei-
ra, dia 5 de dezembro, no 
Hotel Matiz, em Jaguariú-
na. Escrito pelo jornalista 

Aluízio Santana, o livro 
mostra como nasceu a 
cidade e aborda as trans-
formações vividas ao longo 
de sete décadas, e contou 
com patrocinadores que 
financiaram a publicação.

As pesquisas e cruza-
mentos de dados históri-
cos contaram com os con-
hecimentos do professor 
Tomaz de Aquino Pires, 
coordenador da Casa da 
Memória de Jaguariúna, 

e de Josí Rosana Panini, 
responsável pela Gestão 
e Preservação do Arquivo 
Histórico Permanente do 
município. A direção de 
arte e o projeto editorial 
são de João Arthur de 
Oliveira da Rocha Caval-
canti.

O lançamento contou 
com as presenças do pre-
feito de Jaguariúna, Gus-
tavo Reis, do secretário 
estadual de Desenvolvi-
mento Econômico, Jorge 
Lima, da vice-prefeita 
Rita Bergamasco, do pre-
feito eleito de Jaguariúna, 
Davi Neto, do ex-prefeito 
Maurício Hossri, do ver-
eador Afonso Lopes da 
Silva, do professor Tomaz 
de Aquino Pires, além de 
secretários municipais e 
outros convidados.

“Todos os protagonis-
tas e os momentos mar-
cantes que nos guiaram 
até aqui estão retratados 
nesta belíssima obra. Hon-

rado em ter idealizado esse 
magnífico projeto editorial 
que muito inspirará as 
futuras gerações e tam-
bém por ter contribuído 
com o desenvolvimento 
e progresso dessa cidade 
que me acolheu e tem todo 
o meu coração. O nosso 
legado é eterno”, disse 
o prefeito Gustavo Reis. 
“Parabéns ao jornalista 
Aluízio Santana, autor do 
livro, e ao João Arthur 
Cavalcanti, diretor de arte 
desta linda obra. Jaguariú-
na ganha um documento 
histórico de inestimável 
valor”, completou.

“Jaguariúna tem o 
privilégio de possuir um 
dos mais ricos acervos 
fotográficos dentre os mu-
nicípios da Região Met-
ropolitana de Campinas 
(RMC). Suas memórias 
estão devidamente arquiv-
adas e preservadas por 
quem entende do assunto, 
e isso foi fundamental para 

o resultado alcançado”, 
destaca o jornalista Aluízio 
Santana, que assumiu o 
trabalho a convite do pre-
feito Gustavo Reis.

A obra traz aspectos 
sociais, religiosos e políti-
cos que revelam como se 
deu o desenvolvimento de 
Jaguariúna desde que o 
projeto de um arruamento 
com 11 casarões deu início 
ao primeiro aglomerado 
urbano nas terras da fa-
zenda Santa Catarina, do 
Coronel Amâncio Bueno, 
seu fundador. A Matriz 
Centenária de Santa Ma-
ria, também construída 
por ele e doada ao clero da 
Igreja Católica, tornou-se 
o marco zero da cidade.

Depois veio a linha fér-
rea, que transformou a 
paisagem e deu vida nova 
à então Villa Jaguary, mais 
tarde emancipada como 
município, em 1953. Eleito 
no final de 1954, o primeiro 
prefeito iniciou o processo 

de transformação a partir 
de 1º de janeiro de 1955, 
que foi lento e gradual, a 
princípio. No entanto, ao 
longo de sete décadas e 
governada por 8 prefeitos, 
Jaguariúna veio a se tornar 
uma das melhores cidades 
para se viver no Brasil.

“Tudo isso está detalha-
do em 212 páginas, mais 
de 600 fotografias, várias 
entrevistas com perso-
nagens que marcaram a 
história recente, e dados 
obtidos junto a órgãos ofi-
ciais. Nos vários meses de 
pesquisas e levantamen-
tos, tivemos a colaboração 
de muitas pessoas. Esse 
livro será de grande valia e 
servirá de fonte de estudos 
para quem não conhece a 
fundo a história do mu-
nicípio. Nesse aspecto, a 
iniciativa do prefeito Gus-
tavo Reis enriquece ainda 
mais tudo o que foi feito 
por Jaguariúna”, disse o 
jornalista.

Escritor lança livro com às memórias de José Carlos 
Pintor sobre o Esporte de Pedreira e cidades da região

De Pedreira

A jornada do Profes-
sor, Técnico e Gestor 
José Carlos Pintor é 
contada no livro: “O 
que fez a diferença?”, 

de autoria de Sidenei 
Defendi, no sábado, 14 
de dezembro, a partir 
das 14 horas, na sede 
da Câmara Municipal de 
Pedreira, localizada na 
Rua Professor João Al-

varenga, nº 75, Centro. 
Um otimista por na-

tureza que procura levar 
a vida sem ressentimen-
tos, o livro traz a tra-
jetória, lutas, conquis-
tas e principalmente 

a gratidão aos que o 
ajudaram e possibili-
tam enfrentar diversos 
desafios.

José Carlos Pintor 
foi um dos grandes re-
sponsáveis por levar a 

equipe feminina de Pe-
dreira à Divisão AII do 
Basquete Profissional, 
além de outros feitos 
como Secretário de Es-
portes, Presidente de 
Agremiações Esporti-

vas, entre outras ações.
Neste livro a história 

de Pedreira e da região 
é contada com leveza e 
pluralidade, exploran-
do diversos aspectos do 
esporte na região. 



810 de Dezembro de 2024 - Caderno a |


